La Razón Valencia y Murcia

29 Noviembre, 2016

PAÍS: España FRECUENCIA: Diario

 PÁGINAS: 33
 O.J.D.: 6080

 TARIFA: 1212 €
 E.G.M.: 21000

ÁREA: 207 CM² - 20% SECCIÓN: COMUNITAT VALENCIANA



Un superviviente de Auschwitz rescata del olvido el holocausto gitano

Mónica COLLADO / EFE-Valencia

Apenas tenía cuatro años en 1943 cuando le llevaron con su familia a un campo de concentración nazi porque eran gitanos. Ayer, Peter Höllenreiner, que sobrevivió a Auschwitz, rememoró su historia para reivindicar el olvidado holocausto romaní y reclamar que se repare la dignidad de un pueblo casi exterminado.

A sus 78 años, el nativo de Múnich reconoce que «casi no tiene recuerdos» de su paso por cuatro campos de exterminio, pero en su memoria pervive cuando, con seis años, las fuerzas británicas liberaron el campo Bergen-Belsen y los supervivientes besaron las manos a los soldados «llorando, dando las gracias y gritando ¡libertad!».

Así se recuperó la historia de este superviviente ayer en Valencia, en el Sexto Seminario Internacional Roma, que durante tres días busca reflexio-



El superviviente, Peter Höllenreiner, ayer en Valencia

nar y rescatar la memoria histórica del genocidio del pueblo gitano en la Segunda Guerra Mundial, en la que fueron exterminados medio millar de romaníes, entre el 25 y el 50 por ciento del total de la población de Europa.

Los expertos que participaron en el seminario recordaron que hace tan solo 34 años que Alemania reconoció a los gitanos como víctimas del holocausto nazi, «aunque les cuesta mucho acceder a las indemnizaciones».

Según apuntaron, no se trata de una mera reparación económica, sino del reconocimiento de las personas que sobrevivieron.

1

ETNIA GITANA